

LA TRADICION

TARRAGONA

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS
SEMANARIO

FRANQUEO CONCERTADO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año X

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre 1'50 peseta
Un año 6

TORTOSA

Sábado 22 de Febrero de 1919

REDACCION Y ADMINISTRACION

Taules Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 401

XXV Aniversario de la Consagración Episcopal del Excmo. y Rdm. señor Obispo de la Diócesis

CIRCULAR

El día 26 de Agosto del presente año cumple el vigésimo aniversario de la Consagración Episcopal del Excmo. y Rdm. Prelado Diocesano Dr. D. Pedro Rocamora y García.

Veinte y cinco años de glorioso pontificado y de gobierno pastoral, durante cuyo lapso de tiempo no ha podido menos de establecerse íntima y cordial relación de afectos entre el celoso Pastor y sus fieles diocesanos, han debido engendrar en éstos el deseo vehementísimo de que llegara el solemne momento de patentizar la intensidad de aquellos afectos, mediante la celebración de un homenaje colectivo, conmemorativo de una fecha memorable para el Prelado.

Esta fecha está a punto de llegar, y con tan fausto motivo el Excmo. Cabildo Catedral, previo acuerdo capitular, ha resuelto organizar solemnes y extraordinarios festejos, en la capital de la Diócesis, los días 25 y 26 de Agosto venidero.

A este efecto se ha constituido una Junta Central, organizadora de los proyectados festejos, compuesta de los señores siguientes:

Presidente: M. I. Sr. Deán.

Vice-presidente: M. I. Sr. Arcipreste.

Secretario: M. I. Sr. D. José Matamoros.

Tesorero: M. I. Sr. D. José Bau.

Vocales: Rdo. D. Luis Alcoverro, Cura del Sagrario; Rdo. D. Domingo Audí, Cura de Santiago; Rdo. D. Juan Piquer, Económico de San Blas; Rdo. D. José Curto, Beneficiado de la Catedral; Rdo. D. Elías Ferreres, Operario Diocesano.

Excmo. Sr. Marqués de Bellet.

M. I. Sr. Barón de Purroy.

Esta Junta, cumpliendo su honroso cometido, se ha reunido y acordado proceder desde luego a la redacción del programa de las fiestas locales y del general homenaje que habrán de celebrarse en honor de nuestro Excmo. Prelado con ocasión de las Bodas de Plata de su Consagración Episcopal.

Oportunamente, y con la debida antelación, se publicará este programa, del que cabe adelantar la impresión de que ha de constituir un acontecimiento cívico-religioso, digno de la Diócesis y del Obispo homenajeado.

Como primera providencia e iniciación de sus gestiones, la Junta Central estima de su deber dirigirse a todo el Clero diocesano

para notificarle su constitución, proponerle la celebración de los solemnes festejos proyectados y excitarle a tomar parte en ellos, en la medida y forma que estime más adecuada a su reconocido celo, adhesión y filial afecto a nuestro Rdm. Prelado.

La Junta Central, creyendo interpretar fielmente esos sentimientos de adhesión filial del Rdo. Clero y fieles de la Diócesis, e inspirándose en los suyos propios, propónese hacer que cristalicen esos sentimientos que a todos nos unen en un mismo general afecto, en forma de espléndido regalo, consistente en magnífico CÁLIZ DE ORO, del que se hará ofrenda al Excmo. Sr. Obispo el día de las Bodas de Plata de su consagración episcopal.

Esta ofrenda ha de ser la ofrenda de todos, el testimonio plástico del cariño de todos al querido Pastor, el presente de todos los hijos al Padre espiritual venerado.

Para darle a la ofrenda forma de dádiva general diocesana, la Junta abrirá una suscripción pública, que encabezará el excelentísimo Cabildo y que espera ver secundada por todas las parroquias y entidades religiosas del Obispado.

A este fin y los demás que se estimen conducentes al mayor esplendor del próximo aniversario prelativo, recibirán oportunas instrucciones los Rdos. Curas y Regentes, por conducto de los Sres. Arciprestes, a cuyo celo se encomienda la Junta Central, esperando del entusiasmo de todos un feliz éxito en su empresa.

Tortosa 7 de Febrero de 1919.—PASCUAL LLÓPEZ, Deán; JOSÉ MATAMOROS, Secretario.

La conferencia del Sr. Magistral

El Dr. Mañá, que es un entusiasta del regionalismo, quiso y logró en su hermosa conferencia demostrar la necesidad de hermanar los principios salvadores de la Iglesia con el amor a nuestra región, formando parte integrante de nuestra patria España.

Combatió la aconfesionabilidad de la «Lliga» y preconizó la necesidad de que los católicos no sean, por decirlo así, arrastrados por el movimiento autonomista, sino que voluntariamente ocupen las avanzadas del mismo, para orientarlo en sentido cristiano y lograr para Cataluña un Estatuto de católicas tendencias en vez del aconfesional que elaboró ultimamente la Mancomunidad.

Para conseguir tal objeto, se mostró entusiasta panegirizador de la creación de la «Lliga espiritual de la Vergé de la Cinta» en esta ciudad.

Tuvo el Dr. Mañá párrafos brillantes que le proporcionaron nutridos aplausos.

Y ahora un comentario.

Nosotros no sabemos si la creación y funcionamiento de la «Lliga espiritual» producirá los frutos que el disertante se propone cosechar; pero sí debemos aplaudir a nuestro querido amigo por su actividad y desvelos; ello demuestra un deseo ferviente de arrancar a Tortosa de la postración abyecta en que actualmente yace, y ese proceder es digno y merecedor de todo aplauso y de gran loanza.

La sociedad está dividida en dos castas. Políticos y no políticos.

Los políticos que no trabajan y gastan. Son los antiguos señores de horca y cuchillo. Los no políticos trabajan, no gastan y pagan continuamente para sostener a los gandules.

¡Oh, pueblo! ¿Hasta cuándo has de actuar de burro de reata?

Las bombas

Malvados o imbéciles

Bajo la esclavitud de la tiranía marcelinera, Tortosa está atravesando una época de barbarie y de encanallamiento.

Cada día explotan bombas a las mismas narices de la policía marcelinera.

No se encuentra rastro de sus autores, y como con eso queda demostrado ante la faz del pueblo la imbecilidad e inutilidad de esos forasteros que chupan del sudor del pueblo, recurren a la maldad para ver de encubrir su tontería e incompetencia.

Recurren a la maldad y echan a volar fantasías embusteras; van en busca de pistas que tan solo a necios criminales se les ocurriría buscarlas; patrullan en cuadrilla, se numeran como los perros de los comediantes y hacen reír causando asco a toda Tortosa.

Toda Tortosa sabe de dónde han salido siempre los explosivos; toda Tortosa conoce dónde se almacenaron; toda Tortosa está al tanto de cuándo y quiénes y cómo y por qué, etc., etc.

Por lo tanto, si todas esas ridículas comedias las haceis para probar como que algo haceis y no hacer nada, sois unos malvados. Ahora, si esas maniobras de ejército uruguayano son dictadas por la buena fe, esto es, si no sois cómplices de los petardistas, en ese caso, perdonad, dispensad que os digamos: sois unos imbéciles.

Y en ambos casos vuestros deber es no explotar más al pueblo tortosino.

Marchaos, no cobreis más. Sois comple-

tamente inútiles. Quizá servireis para cocheros, para zapateros, para saltimbanquis, para crupiers, para lo que fuere; pero para polis... nequaquam. Aunque perdonad, no recordaba que para poli marcelinero sirve cualquier cosa.

¡Oh, ilustre poli!

EL PETIT DETECTIVE.

En Granada, Sevilla, Cádiz, Oviedo... se levantan violentos clamores contra el caciquismo.

En Tortosa, los caciques están en bacanal continúa, escanciando champany rojizo en copas cuyo cristal refleja la sangre del pueblo.

¡Oh, pueblo! Mira como se reparten tu pellejo, tu sudor, tu trabajo... ¿Todavía no llegó la hora de vengarte de los tiranos?

¡Pueblo de Granada, yo te saludo; tu gesto noble de pueblo libre me causan admiración y entusiasmo; arrojás de tí las cadenas que hasta hoy te esclavizaron!

¡Salud, pueblo granadino!

Donant la benvinguda a un confrare

Los enérgicos jaumins de Valls han comensat a fer sortir un nou setmanari amb el nom de «Joventut».

Hem lleigit los sis primers números amb detenció i'l trovem gran i digne, puix está molt ben mesurat i'ls propòsits que l'animen no poden ésser ni mes encaminats a la realitat per assolir la restauració de nostres idees legitimistes, ni mes oportuns per la reconquesta de nostres terrenys perduts.

No hi ha dupte; aquells braus jovincels—en el camp de la premsa—han omplert lo buit qu'existía en la nostra provincia, tradicionalista per essencia. I eixe buit n'era produït per la manca d'un setmanari eminentment catalá—com es ell—per aportar son óbul a nostra Santa Causa, com a vessó dels entusiasmes i grans iniciatives d'una comarca que per son esperit belic i actiu, en moltes coses ocupa la capdevantera de nostra provincia.

Nosaltres no som fills de Valls ni de la Conca de Barberá; empró, si d'un lloc de l'encontrada, que per sa elevació, ens ha servit ben be d'atisbe per informar-nos del gran cos d'eixa terra i de la espiritualitat de sos habitants, i per ço ens hi tenim amics guanyats que'ls volem amb l'ànima i que gaudim gran fruició quan podem estrenyerlos-hi fortament la mà tot trabant-hi animosa conversa i poguerlos-hi preguntar lo parer per poguer triomfar en nostres tasques, lo que sempre, en quiscums, recordem haver-lo rebut amb un paralel llur, que be podríen dir en eix lema: «No hem d'ésser sols idil·lic, sino que també practics».

I d'aixó «Joventut» n'es la prova, n'es l'encarnació. Estem segurs que l'energía de la ploma de sos redactors no defallirà, ans al contrari, qu'anirà engrandin-se i que promte, molt promte, inaugurarán en llurs columnes una secció de fol·klore, i, en conjunt, farán un setmanari dels mes moders i practics d'entre tots los de tanta valua que ja existeixen en nostra preuada Catalunya.

Doncs, be; per ací a les terres tortosines, frente l'opressió qu'ns tenen colocats los que no fa molt temps cridaven «fora pagos»

«fora lladres», també n'ns proposem emprendre una forta creuada—amb la força de nostres valents requetés—per aplastar per sempre a eixos insaciables tiranos, posar les coses en el terré de la veritat i portar—amb la dolçor de nostres santes doctrines—la pau i felicitat a totes les families.

I tot aixó ho anirem adquirin tal com el confrare pensa i no amb discursos plens de somnis, sino donant pá al que te gana i beuer al que sabem que pateix sed. Per ço LA TRADICION sent gran emoció al donar-li lo fort abraç de benvinguda, perque es lo moment solemne que havem de pregar tots a Deu perque'ns il·lumini per poguer triomfar abdós en nostra adzarosa empresa.

PASTOR DE LA PRADA.

SUPLICADO

Comentarios

Hemos leído el artículo inserto en este periódico del sábado 8 del actual titulado *El cargo de Inspector de Policía*, y aún cuando estamos de acuerdo en el fondo, no lo estamos en la forma.

Y permítame el señor «Eufrates», firman- te de ese artículo, unos breves comentarios para determinar nuestra opinión en materia policiaca y las dificultades e inconvenientes que para ejercer el cargo de Inspector se presentan en esta ciudad; y, para su satisfacción, contestaremos a la duda que entraña su pregunta.

En el señor «Eufrates» vemos un paladín policiaco de reconocida competencia, pero aseguramos rotundamente que no basta la aptitud para ejercer el cargo de Inspector en una población como ésta, en la que impera un caciquismo negro, cien veces peor que el terrorismo rojo. Y a un Inspector de vigilancia municipal no se le puede exigir siquiera el cumplimiento de las Ordenanzas municipales, porque es de menor cuantía, y se amolda perfectamente a la instrucción de los de arriba, que no entienden más ley que la fuerza y la arbitrariedad.

Y a título de información diremos que ha habido quien ha ejercido el cargo sabiéndose de memoria la Constitución de la Monarquía, la ley de Enjuiciamiento criminal, las Ordenanzas municipales y Reglamentos vigentes, y le hicieron fracasar, a pesar de sus conocimientos técnicos y prácticos y su alto espíritu policiaco.

Y al correr de los tiempos hemos anotado en cartera los idóneos e ineptos, y no nos sorprende ver a sujetos inmorales y casi analfabetos distinguirse en actos de arbitrariedad e injusticia y sobre todo de pillaje, y en su desenfreno de immoralidades, le toquen a gloria con repiques y salvas de morteretes.

Y riase usted, señor de «Eufrates», del soborno y de lo que debe ser un Inspector de policía municipal, si cuenta desde luego con el apoyo de un monterilla vulgar y de la fuerza bruta. Y es necesario, de urgente necesidad para el interés público, que el Gobierno envíe a esta ciudad, equiparada a una capital de provincia, policía gubernativa para desterrar para siempre las injusticias y arbitrariedades que se cometen por un cuer-

po municipal deficiente, sujeto a los caprichos e influencia de un monterilla y del repugnante caciquismo negro.

OSKAR MIRAL-SOL.

*El pan a 60 céntimos más por arroba.
Las subsistencias por las nubes.
La tasa que la parta un rayo.
Marcelino por fondas y hoteles y sin trabajar.*

*Mingu Borla a su negocio.
Palomo en el Siboni, pagando la caja del pueblo.*

Cabori gordo como un tocino, sin coger la azada ni doblar el espinazo.

En la Bastilla cortinajes de seda, divanes y sillones que invitan a la molicie.

Una nube de hambrienta forasteralla chupando como sanguijuelas la sangre del pueblo.

Aquel otro partiendo el negocio de veinte mil duros con el faisante.

¡Oh, pueblo granadino: salud!

CHARLAS FEMENINAS

Embustes, embustes....

Sí, señor, embustes, embustes y nada más que embustes.

Queridos lectores, sean o no de las derechas los que leyeren estas líneas: ¿quieren saber los diálogos que se sostuvieron en cierto establecimiento con un poli muy mentí, digo, marcelinero, sobre el Reparto del Registro Fiscal? ¿Sí? Pues allá vá.

Un día de la pasada semana fuí, como tengo por costumbre, al antedicho establecimiento, y a los pocos momentos me dijo una operaria (que es marsalinera): «Chica, ¿no irás tú?», yo nada contesté, pues ya le ví su maniobra. «¿Que no me oyes?» volvió a decirme. «¿Bien, qué deseas?», dispuesta a todo. «¿Que no lo sabes?—preguntóme extrañadísima.—El viernes ha de ir a Casa la Ciudad el medico Ferrer y todos los «xiquets requetets», pues han de tirar tiros y petardos». «Y eso ¿por qué? y ¿por qué me preguntas a mí si iré?» la pregunté llena de indignación. «Mujer... ¡tú que eres del médico Ferrer!». Entonces tomó la palabra el dueño de la tienda, o sea, mi señor tío. «Escucha, me dijo, ¿no has leído una de las hojas sueltas que hizo el médico Ferrer sobre la subasta de las casas de los propietarios, que ha de tener lugar el viernes?». En esto, entró a comprar un individuo de los que componen la poli marcelinera. «¿Verdad, tú?», le dijo mi tío a aquel sujeto. «¿Qué?», contestó éste. «¡Hombre, que el médico Ferrer no quiere pagar el Registro Fiscal!...» «No lo pagará... porque ya lo ha pagado». Y el dicho individuo de la poli muy mentidera se marchó. (Buen viaje). Entonces, mi tío, que es de los de la *toba*, me dijo: «¿Qué te parece? Eso, los hombres que se creen serlo no hacen lo que él ha hecho; eso los hombres que predicán... etc., etc.», es decir, me endilgó un chaparrón de padre y muy señor mío. Yo, que conozco a nuestro querido Dr. Ferrer y las artes de que se valen los farsantes para engañar al pueblo, no pude por menos de replicarle en la forma debida que aquélla era una nueva estra-

tagema urdida por los tiranos para desacreditar a nuestro idolatrado Jefe; y me marché confiada.

El pasado sábado, hacia las cuatro de la tarde, noté que por debajo de la puerta entraba, triunfalmente, un periódico. ¡Qué alegría al ver que era el semanario que nos honra con su visita semanal!... ¡LA TRADICIÓN!... Me lo puse a leer ávidamente y ¡cuál no fué mi satisfacción al leer el artículo titulado «Crímenes y criminales», de nuestro querido Dr. Ferrer! ¡Cómo vino a mi memoria el diálogo sostenido días atrás con mi señor tío y lo dicho por el poli! ¿No lo leyó usted, tío? Parecía que contestaba por mí a su chaparrón, diciendo: «Yo no alimento ladrones». Aprenda, aprenda, tío, a ser otra vez más cauto... y quítese la venda de los ojos y verá que el único ideal verdad, que el único camino que ha de conducir a la regeneración del pueblo, es el que sigue su sobrina,

C. PÁFILA.

Hace algunos años, al pasar por una calle de los madriles, a una pútrida meretriz dióle un golpe de tos; de su pecho en descomposición saltó un inmundo gargajo que fué a caer en la cara de un diputado republicano; éste, cochino como era, súpole a bueno y lo fecundó en su estómago, dando a luz, después de vomitar prociadades obscenas, propias de mal nacidos, a un escarabajo pelotero que ahora actúa de escritor de «El Pueblo» y se aloja en el Siboni.

No sabemos si ese inmundo y cobarde escarabajo tiene apuntada esta historia en sus memorias sodomíticas.

Puede preguntárselo a Aristides en caso de duda.

¡Pueblo, alerta!

No llegó a exteriorizarse la protesta del pueblo tortosino en el día del pasado viernes porque por orden gubernativa fueron suspendidas todas las subastas, no tan solo por el Reparto latrocínico del Registro Fiscal, sino también por todos los repartos que los tiranos han impuesto a Tortosa mientras gritaban «fora pagos» y «fora lladres».

Ahora bien; la mañana del viernes, los tiranos, los farsantes, los chupópteros del pueblo tortosino, mediante amenazas de desemplearles, amontonaron en la Casa del Crimen a los serenos y alguaciles y a ocho o diez inconscientes republicanos, con ánimo —según ellos decían— de hacerles ametrallar al pueblo.

Pero allí no se vió a ningún truhán: eran todos pobres padres de familia que necesitaban el jornal para sustentarla, y que si se hubieran excusado de ir les hubieran despedido.

Piñana se marchó a Barcelona con el ladrón del Reparto.

Al segundo Alcalde, Secundino Sabaté, que la noche antes actuó de estratega, tampoco se le vió el pelo.

«Cabori», aunque estuvo en la Casa del Crimen, se mantuvo encerrado toda la mañana en un cuarto.

Julián Hierro

LA ELECTRICIDAD, S. A., de Sabadell

para toda clase de maquinaria eléctrica y mecánica, como motores, bombas, grupos, instalaciones de alta y baja tensión. Proyectos, planos y presupuestos, gratis.

Almacenes y Talleres: (Frente al Parque), Pedrell, 37

¡Ya ves, pueblo! Estos son tus redentores, los que gritaban «¡Fora lladres!»

Las subastas se han suspendido, pero no debemos vivir confiados, sino preparados para repeler y castigar a los verdugos, que seguramente están ya fraguando en sus negras conciencias nuevas fechorías.

Pueblo: ¡Vía lliure! ¡Fora lladres!

Aclaración

A instancias del querido amigo nuestro el celoso Cura Párroco de Alcora hemos de manifestar, que en los sucesos ocurridos en aquella población, y de los cuales publicamos una correspondencia de nuestro correspondiente en Castellón, el referido Sr. Cura Párroco no tuvo parte alguna de culpa y obró en todo ajustándose a la prudencia y sin desviarse de la conducta que previamente le había trazado el Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Queda complacido nuestro amigo.



En Sevilla, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido la virtuosa señora D.^a Luciana Díaz Escobar, madre del Director del Centro «Ora et Labora», nuestro particular amigo el Rdo. D. Ildefonso Montero.

Terciaria franciscana desde los 15 años y madre de seis hijos, ha empleado en los últimos años de su vida los ratos que le permitían sus dolores diarios en cooperar eficazmente a todos los trabajos en pro de la Buena Prensa y del «Día de la Prensa Católica», alternando con esta labor el rezo de Ave-Marías para ganar las indulgencias.

Encomendamos su alma a las oraciones de nuestros lectores.

* * *

Tras larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, y después de recibir los auxilios espirituales, el martes dejó de existir en esta ciudad nuestro querido amigo y consecuente tradicionalista el acreditado comerciante D. Julián Cervera.

Por su bondadoso carácter y prendas personales que le adornaban, el finado contaba con grandes simpatías, como se demostró en el acto del entierro que se vió concurridísimo.

A su afligida viuda y demás familia les damos nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Ingeniero electricista,

Agente exclusivo en toda la Comarca de la importante Casa

La verdad siempre

Por más que los corifeos de la ignominiosa dominación que Tortosa soporta digan y de las falsedades estupendas que han echado a volar, la verdad cierta es de que las subastas se han suspendido y suspensas quedan.

No podemos publicar hoy las verdades que en el Senado adujo nuestro querido amigo el verdadero defensor de Tortosa y Senador por Tarragona D. Dalmacio Iglesias, desenmascarando la nefasta obra y la administración de escandaloso atropello que realiza el caciquismo marcelinero de Tortosa. Lo haremos otro día.

Sección Oficial

REQUETÉ JAIMISTA

Mañana, a las siete y media, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, se celebrará una Misa de Comunión en sufragio del alma del consocio Manuel Queral.

Así honramos a los héroes

Una recién sacada fotografía, al contemplarla, me heló de espanto. ¿Es de un crimen? ¿de un robo? No. No es de un crimen ni de un robo, pero es de un robo y un crimen ¿Qué integra este cuadro macabro? Nada... casi nada... La estatua del heroico general Vara de Rey que por suscripción se hizo y la que los donantes entregaron para su custodia y conservación con beneplácito del donatario y la realza al Alcalde de Madrid y que los elocuentes discursos encaminados a ensalzar las hazañas del valiente general y el del donatario prometiéndole el debido esmerado cuidado se han convertido por los sucesores en dejarla derrumbar...

Espanoles: El monumento a Vara de Rey es hoy un montón informe vergüenza es decirlo—y atados en una cuerda están los mutilados restos. Allí, allí, veteranos, los que derramásteis la sangre en defensa de la Patria, contemplad el derruido monumento que al mismo tiempo era de vuestros compañeros muertos en aquella desigual lucha. Los extranjeros que lo contemplen, cuando lleguen a sus tierras contarán a sus familias y amigos lo que pasa en España, cómo honramos la memoria de nuestros guerreros, de aquellos nobles pechos que anteponian a su salud, a su lastimoso estado febril, la defensa de la Patria, y al maldecir a los españoles, al decir que no tenemos vergüenza, dignidad ni honra de consentir tales escarnios, algún viejo que quizás se halle acurrucado en un rincón del hogar oyendo la relación, exclame: ¡cosas de España!

Vergüenza es que estos escándalos sucedan aún; vergüenza del que es de su incumbencia que haya consentido tal crimen,

cuando habría de haber empeñado su amor propio para que tales iniquidades solo se encontrasen impresas en papeles roídos e ilegibles por la acción del tiempo.

Precisamente, hoy más que nunca, todo buen español se ensimisma más de una vez en los luctuosos recuerdos de aquella ignominiosa guerra... No, no fué guerra... digo mal, fué matanza. Los yankis, al ver las reducidísimas y caóticas fuerzas españolas, depauperadas por el hambre y la fiebre amarilla, los caquetones declararon la guerra a España, dispuestos, según decían, a jugarse el todo por todo. No ganásteis la partida, porque fué robada; no ganásteis Cuba en buena lid, cara a cara, como valientes, luchando contra un fuerte, sino a traición, a puñalada traperera. Pero, de todos modos, la matonada se consumó.

Y de la matanza de Cuba quedaba el recuerdo que nos lamentamos esté en ruinas.

Es de justicia urgente se restablezca, y así lo esperamos.

JUAN BTA. ALTÉS.

Tortosa y Febrero de 1919.

Crónica general

En Ulldecona ha dado a luz un hermoso y robusto niño la distinguida señora doña María del Consuelo Querol, esposa de nuestro querido amigo y entusiasta correligionario D. Manuel Juan Gavaldá Sales.

Le han impuesto los nombres de Roque, Isidro, Gonzalo, siendo padrino el hermano del padre, Rdo. Cura Párroco de Canet lo Roig.

Felicitemos a nuestros amigos por tan fausto acontecimiento.

— El progreso en todos sus adelantos y manifestaciones ha obligado al hombre a gastar mayor suma de energías y a debilitar su organismo: causas que le conducen a una vejez prematura y a una vida de agotamiento moral y físico, cuya lozanía sólo puede recobrase con el jarabe Hipofosfitos Salud, que, aprobado hace 29 años por la Real Academia de Medicina, no ha encontrado rival en ninguna de las partes del mundo. Como la eficacia de este poderoso reconstituyente de la sangre y del sistema nervioso ha despertado la codicia de algunos imitadores, y con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares, es conveniente fijarse si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

LA TRADICION es el periódico de mayor tirada y circulación de las provincias de Tarragona y Castellón

En LA TRADICION escriben las plumas más vibrantes y valientes.

LA TRADICION da palos de ciego a quien los merece y saca a la vindicta pública a los ladrones para que los ciudadanos puedan guardarse de ellos.

LA TRADICION pega fuerte y canta claro.

¡Suscribíos a LA TRADICION.

¡Anunciad en LA TRADICION.

Postales de la «Lliga del Bon Mot»
40 céntimos colección

AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Lliga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Imprenta Biarnés, a cargo de Monlladó

El mejor reconstituyente. es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE** de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia,** regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada como **nerviosa.**

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa.**

Viuda de J. Climent y C.ª S. en G. TORTOSA

Fábrica de géneros de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías. — Tortosa

Reservado para el acreditado

Aceite **GEVE**

de hígado pu. o de bacalao
DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés. — Tortosa

Dr. E. SANZ

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisián

DE

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas **LLASAT**

Tortosa

Primeras Materias para Abonos
Guanos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa Calle Reus, 8

Tienda de vinos de mesa y exquisitos

Se sirve a domicilio :-: Precios módicos

JOSÉ ALTA DILL CALBET

Mayer Reu otros, 18

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños. — PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de María Ahis

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES

J. Fusté Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.
Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayo 50 — Amposta

Relojería, Platería y Óptica

Augusto Arraut

Gran taller de Composturas
montado con toda clase de aparatos modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5 — TORTOSA

NEUMOSOL

Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicacion bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes. — Estracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro. etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.